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香港文匯報訊（記者 鄭治祖）建制
派為修補社會撕裂，向反對派伸出橄欖
枝，前日邀請了主流反對派政黨代表，出
席跨黨派飯局。出席飯局的自由黨黨魁鍾
國斌昨日表示，候任特首林鄭月娥希望修
補社會撕裂，立法會亦有部分責任，希望
飯局為林鄭月娥帶來示範作用。民主黨主
席胡志偉則稱，飯局可幫助雙方在議會內
理解對方的想法，希望日後可擴大飯局的
接觸面。
鍾國斌昨日接受電台節目訪問時表

示，跨黨派飯局由建制派提出，及後聯絡
公民黨郭榮鏗等人協調。前日的飯局大約
傾談了一個多小時，討論了教育、房屋供
應、環保等議題，相信建制派、反對派雙
方均能更理解對方的立場。

未邀獨立議員非不歡迎
他又指，參與飯局的10名議員均有政

黨背景，可以代表大部分議員，但這不代
表他們不歡迎獨立議員參與飯局，認為現
時有太多獨立議員，不能只邀請部分但不
請其他，所以第一步先邀請有政黨背景的
議員。
鍾國斌續說，暫時無需要定下再會面

時間，但隨時也可以再安排會面，亦希望

可以有較多彈性，所以未有在時間上設限
制。
民建聯主席李慧琼也表示，飯局只是

一個求同存異的開始，因為有飯局不代
表之後在立法會內不會有不同意見。
被問到會否考慮邀請政府官員到飯局

中時，李慧琼指，問題是雙方面的，期待
林鄭月娥的施政新風如何體現，又指主動
相約的可能是林太。

社會關注反映期望和解
工聯會立法會議員黃國健在另一電台

節目上表示，建制派和反對派的跨黨派飯
局得到社會關注，反映對和解有很大期
望，又說飯局營造到可以持續的良好氣
氛，已經很好。
胡志偉則聲稱，飯局可幫助雙方在議

會內理解對方的想法，今次出席的都是立
法會主要政黨的代表，希望之後擴大接觸
面，邀請更多議員出席。他並認為，立法
會各事務委員會舉辦的考察團，如上月到
廣東省東江水流域考察，有助反對派及建
制派議員在公務上交流意見。
公民黨黨魁楊岳橋則稱，香港政治環

境不會因為一次飯局而突然改變，但起碼
做了第一步。

跨黨派飯局破冰 雙方樂見好開始

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）特首梁
振英昨日接受一眾建制派立法會議員宴
請，與各大建制黨派代表透過晚宴相聚。
有議員在飯局後透露，今次飯局氣氛非常
輕鬆，當中大家就香港經濟、粵港澳大灣
區發展、「一地兩檢」進展、新科技發展
及「深港通」等議題交流。梁振英在飯局
中表示，期望港人能夠好好把握大灣區的
發展機遇。
建制派多名立法會議員昨日晚上在灣仔
一間私人會所，「夾錢」宴請梁振英。據
本報記者所見，各大黨派均有派代表出
席，約有多達25名議員現身，當中包括建
制派「班長」廖長江，民建聯李慧琼、陳
克勤、周浩鼎、張國鈞、黃定光，工聯會
何啟明、陸頌雄、郭偉強，經民聯林健
鋒、梁美芬、張華峰，自由黨張宇人、鍾
國斌，新民黨容海恩，以及獨立議員馬逢
國、姚思榮、吳永嘉、謝偉俊等。特首辦
主任邱騰華和特首辦特別助理邱萍菲亦是
座上客。
廖長江在飯局前回應傳媒指，是次聚會
只是想恢復過去建制派與特首「飯聚」的
習慣，並非特別為梁振英舉行「歡送

會」。
何啟明在飯局結束後接受本報記者訪問

時表示，飯局氣氛非常輕鬆，大家都只是
閒話家常，沒有討論立法會的法案或動
議。他透露，梁振英在飯局上有談到粵港
澳大灣區的發展機遇，期望港人能夠好好
把握。他期望未來特區政府官員也可繼續
跟立法會議員保持密切接觸，「始終多碰
頭、少誤會都是好事。」

卸任前「再食一餐」
林健鋒離開時也向傳媒表示，飯局上大

家只是自由傾談，當中有談到香港經濟、
粵港澳大灣區發展、「一地兩檢」進展、
新科技發展及「深港通」等。他透露，稍
後會邀約梁振英在卸任前「再食一餐」。
被問到梁振英有否透露未來工作計劃及評
價自己任內表現，林健鋒則回應指沒有。

建制議員「總動員」宴特首談「政經事」

新東補選尚未
開始，反對派內
訌已鬧得「火紅

火熱」 ，學聯前常委張秀賢早前揚言
加入新東補選戰陣，要給選民多一些
選擇，並聲言已與「青年新政（青
症）」溝通，稱對方就其參加補選一
事「不反感」。他近日再建議反對派
內部就補選進行「初選」，但認為倘
「青年新政」能推舉一個參選人便應
「成就大我」，「相信所有支持民主
的朋友，也會支持『青症』重奪『本
身屬於他們的議席』。」此番言論惹
來網民大肆抨擊，「熱血公民」馬啟
聰批評，張秀賢是要假借「政治倫
理」之名，去為「青年新政」參與補
選開路，「如果你真係覺得啲票係你
嘅，個位老馮係你嘅話，有本事你就
鎖啲票入自己夾萬，將個議席拎返屋
企收藏。」莫非上次立法會選舉慘敗
予「青年新政」的「熱血公民」又想
捲土重來？大家不妨拭目以待啦。
張秀賢日前在facebook「重申『初

選』立場」，聲稱是次懸空的兩個議
席，本為「政治打壓」而衍生的「不
義之物」，但這並不代表「民主派」

就可以坐視不理，任由議會內反對陣
營喪失僅剩分組點票的否決權。
他認為，單議席補選與比例代表制

選舉不同，需要跨界別支持，才能夠
贏得多數票取勝，故建制陣營以外的
人欲勝出選舉，必須得到不同陣營、
派別的支持者認同，「這一點，非單
靠能力或經驗就可以說服香港人，而
是靠理念及未來3年承諾在議會中取信
於眾。」
因此，張秀賢揚言，進行「初選」

既是一個令各位有意參與補選的反對
派參選人表達理念的平台，亦能避免
在補選中，「建制派漁人得利的局
面」，認為反對派應考慮如何就政府
往後公佈的補選時間，以決定反對派
「初選」的細節。

稱樂見參補選重奪議席
他並「戴定頭盔」為「青症」參加

補選「開路」，聲稱當然樂見「青
症」能推舉一個參選人，並會更積極
參與協調工作，「成就大我」，「相
信所有支持民主的朋友，也會支持
『青年新政』重奪『本身屬於他們的
議席』。」

不過，張秀賢的
「初選」偉論似乎得
不到反對派支持者的
響應，與「青症」勢
成水火的「熱血公
民」即時撲出來，其
成員馬啟聰批評，
「『青年新政』班小
丑當日無知當有趣，
令 建 制 『 有 機 可
乘』，結果失卻議
席。佢地（哋）嘅愚
昧同無能已經表露無
遺，亦証（證）明佢
地（哋）無能力同無
資格擔此重任。如今
居然仲有人好意思借
『 政 治 倫 理 』 黎
（嚟）為佢地（哋）
黎（嚟）緊補選開
路？」

「熱狗」斥當個位係私產
他更揶揄道：「如果你真係覺得啲

票係你嘅，個位老馮係你嘅話，有本
事你就鎖啲票入自己夾萬，將個議席

拎返屋企收藏。」
有網民也批評：「張秀賢講呢D

（啲），反映佢地（哋）對大局毫無
掌握，（係）政治白痴。」

■記者 鄭治祖
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欲助「青症」回歸 張秀賢開路被咬

■■張秀賢出文張秀賢出文「「重申重申
『『初選初選』』立場立場」，」，被被
批評是為批評是為「「青症青症」」參參
加補選開路加補選開路。。 fbfb截圖截圖

「初選」論被批如黑社會分贓
馬啟聰：如今居然仲有人好意思借「政治倫理」黎
（嚟）為佢地（哋）（「青年新政」）黎（嚟）緊
補選開路？呢啲人唔認真教導市民大眾，投票理應
按候選人往績或者理念而決定，反而拋出所謂「政
治倫理」嘅說法混淆視聽，居心叵測。如果只憑所
謂「政治倫理」就理所當然要其他人讓路的話，當
日（前公民黨議員）湯家驊辭職，新東補選「本民
青」一干人等就理應讓路畀（公民黨黨魁）楊岳橋
啦，選黎（嚟）把×呀？

Alex Chow：仲講咩議席係「青政」嘅，要讓路比
（畀）佢地（哋）？咪咁天真啦，區選果（嗰）次
「青政」都唔協調照搶「泛民」票，而（）家仲
協調返比（畀）佢地（哋）去馬？有冇問過選民
先？張秀賢講呢D（啲），反映佢地（哋）對大局毫
無掌握，（係）政治白痴。

Ding Ding Victor Steven：就係因為你個（嗰）種
人太多，一邊講大義，但實際就係盯着自己去取議
席。如果好似你提議搞「初選」，香港「泛民主
派」不應再叫自己係「民主派」，同黑社會搶地盤
的行為冇乜分別。唔單止係「不義之物」，而係要
用行動去反對「政治打壓」。「初選」等同一班路
人分地上執到的錢。同賊有何分別？

資料來源：facebook 整理：鄭治祖

譚鐵牛向特區主要官員介紹創科大勢
香港文匯報訊 據中聯辦網站消息，中

聯辦副主任譚鐵牛日前應行政長官辦公室
邀請，為特區政府主要官員作了《世界科
技發展新態勢與香港創科發展新機遇》的
主題報告，並與聽眾進行了提問互動。行
政長官梁振英主持報告會，特區政府署長
以上80多位主要官員參加了報告會。

可發揮「一國兩制」優勢
譚鐵牛在報告會上介紹了世界科技發展

的歷史進程、世界科技發展新態勢、中國
科技創新新進展以及香港創科發展新機

遇。
他指出，香港作為高度國際化的城市，

在「一國兩制」的制度優勢下，通過進一
步發揮區位優勢和提升在國家科技發展中
的功能，可望打造成為具有國際影響力的
創科人才高地以及科技創新中心、成果轉
移轉化中心與知識產權交易中心。
他強調，新一輪科技革命和產業變革正
在孕育興起，唯有準確把握世界科技發展
新趨勢，牢牢抓住創科發展新機遇，才能
跟上時代發展新步伐，開創經濟社會發展
新局面。

■譚鐵牛日前應
邀向80多位主
要官員介紹世界
科技發展新態
勢。梁振英主持
報告會。
中聯辦網站圖片

香港文匯報訊 （記者 姜嘉軒）港科院

昨日在科學園舉辦第二屆科技創新峰會，

行政長官梁振英出席開幕典禮時致辭，提

及香港在「一國兩制」下坐擁雙重優勢，

有利擴展與內地的研究領域及商機，並認

為本港目前於科研發展方面取得良好進

度，包括落實位於落馬洲河套地區的港深

創新及科技園。

梁振英：港推科研進度良好
訪深跟進河套科技園發展 冀成兩地科企高教基地

第二屆科技創新峰會開幕儀式由行政長官梁振英、中
國科學院神經科學研究所所長蒲慕明及港科院創院

院長徐立之主禮。梁振英致辭時指，前日與創新及科技
局局長楊偉雄到訪深圳，會見深圳市委書記王偉中，跟
進落馬洲河套區港深雙方發展創新及科技園的進度。他
表示，科技園的面積將會是科學園的四倍，可以成為兩
地科技公司、科研企業及高等教育院校的基地。
梁振英又指，科學園的面積未來將增加至40多萬平

方米，政府過去亦有資助初創企業及支持再工業化，
亦有不少企業在香港成立科研發展中心，凡此種種足
見本港科研發展進度良好。他強調：「香港在科技發
展方面擁有目標與熱誠，相信再工業化能建立高增值
製造產業，為香港經濟添加動力，改善市民生活。」

徐立之：將辦峰會助交流
徐立之則表示，港科院視推動科普教育為己任，因為
科技教育對社會十分重要，至今已舉辦不少公開講座，
向公眾宣傳科技及教育。另一方面，院方亦會召開研究

峰會，匯聚科學家、學者、政策制訂人士、工商企業家
及業界同袍，交流科研成果與動向。徐立之相信峰會能
為學界及工商界提供平台，方便討論交流及加強協作。
本屆峰會主題圍繞「生物醫學」及「智能材料」兩大
範疇，在「生物醫學」方面，內容包括中國腦計劃（腦
科學與類腦研究）及其影響、腦退化症治療方法的最新
動向，以及有關抑制癌症基因及抗癌藥物研究的資訊。
「智能材料」則涵蓋科學創造至技術革新的發展之路、
智能紡織品的發展和應用、智能材料可持續發展研究，
以及新一代有機太陽能電池的研發進程。

蒲慕明：腦研究助治腦疾
蒲慕明是「中國腦計劃」（腦科學與類腦研究）的核
心人物之一，他形容計劃是「一體兩翼」佈局，以研究
腦認知神經原理為主體，配以攻克大腦疾病的腦科學研
究，及建立人工智能技術為導向的類腦研究為「兩翼」。
同場多位大學學者亦先後發表演說，就腦科學、抗癌、
智能材料等多項範疇分享最新研究進展。

■■梁振英等昨出席港科院昨舉行第二屆科技創新峰會梁振英等昨出席港科院昨舉行第二屆科技創新峰會。。 香港科技園供圖香港科技園供圖

■建制派多名立法會議員昨晚在灣仔一所私人會所，「夾錢」宴請梁振英等。


